

EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 55 minutos, y se pone á las 5 horas y 34 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.

De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 (m.) t.

De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.

De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Catalina de Ricci, virgen florentina, y del Orden de Predicadores, en Prati en la Toscana.

San Benigno, mártir, en Todes.

La muerte de san Agabo, profeta, en Antioquia, del cual habla san Lucas en los Hechos de los Apóstoles.

Santa Fusca, virgen, y santa Maura, su madre de leche, en Ravena, las cuales en el imperio de Decio, siendo presidente Quinciano, padecieron muchos tormentos, y últimamente consumaron el martirio, muertas á estocadas.

San Polieucto, mártir, en Melina en Armenia.

San Julian, mártir, en Leon de Francia.

San Gregorio, II, papa, en Roma.

CULTOS.—Mañana jueves.—En Santa Eulalia empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus, siendo la exposicion á las seis y media; á las diez la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anochechar empezará un Triduo con sermón, y luego la reserva.

En la Catedral, á las diez, se cantará la misa mayor, con exposicion y sermón que dirá D. Pedro Plánas. Por la tarde se cantarán vísperas y completas, tambien con exposicion, y despues tendrá lugar por el interior del templo la procesion de costumbre.

En el Centro de las iglesias pobres, á las ocho, comunión; á las once y media plática, y al anochechar rosario, meditacion y plática. El sagrado Copon estará expuesto todo el día.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

La extension del culto de San José.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que nos concedais que imitemos vuestros sentimientos y los del purísimo Corazon de vuestra Madre, en la hora y amor debidos á San José.

PROPÓSITO.

Practicar en la vida de familia las principales virtudes practicadas por la Sagrada Familia en Nazaret.

SECCION NACIONAL.

REVISTA DE ROMA.

La Beatificacion del Venerable Pirrotti.—Breve reseña de su vida.—Partida de misionero para la India.—Chile y la Santa Sede.—La francmasoneria y la muerte de Don Amadeo.

El domingo último hubo la solemne y hermosa ceremonia de Beatificacion del Venerable Pompilio María Pirrotti, de las Escuelas Pías, en el aula superior del pórtico de la Basílica Vaticana, espléndidamente adornada é iluminada para el acto que en ella había de celebrarse, segun me han referido personas que tuvieron ocasion de poder presenciarlo. En el altar mayor veíase el cuadro de la gloria del nuevo Beato, y á los lados dos grandes cuadros que representaban dos de los milagros obtenidos de Dios por intercesion del Beato Pompilio, reconocidos tales y aprobados como auténticos despues de muy severo exámen, por el Tribunal de la Sagrada Congregacion de Ritos. Celebró la misa monseñor

Zini. Arzobispo de Siena, perteneciente á la órden de PP. Escolapios. Estaban presentes los Cardenales Alviní y Parocchi, el primero como prefecto de la Sagrada Congregacion de Ritos, y el segundo como ponente de la Causa de Beatificacion del Venerable Pirrotti, otros Cardenales y Prelados de la expresada Congregacion, el Capítulo Vaticano, muchos Arzobispos y Obispos de varias partes del mundo que se encontraban en Roma, el P. Manso Ricci, general de PP. Escolapios y un sobrino segundo del Beato, que lleva tambien el nombre de Pompilio Pirrotti y es arcipreste de Montecalvo en las provincias meridionales de Italia.

Por la tarde, Su Santidad, acompañado de su corte y de algunos Cardenales, se dirigió al aula en que se celebró la Beatificacion del nuevo Beato para orar delante de la imágen de éste.

A los dos actos, así al de la mañana como al de la tarde, asistió gran multitud de fieles. En las tribunas reservadas había el cuerpo diplomático, acreditado en el Vaticano, los caballeros de Malta, la aristocracia romana y varios ilustres extranjeros, entre ellos el señor marques de Cerralbo con su familia, y los señores Fernández Concha, de Santiago de Chile.

El Beato Pompilio María Pirrotti, de las Escuelas Pías, á quien acaba de incluir solemnemente la Iglesia en el número de los Beatos, nació el 20 de Setiembre de 1710, en Montecalvo, en el principado Ulterior, país del Arzobispo de Benevento. Dado desde sus primeros años á la piedad y al estudio, demostró vocacion para el estado religioso. El 2 de Febrero de 1727, en que tenía unos 16 años de edad, dejó la casa paterna y entró en el noviciado de Padres Escolapios de Nápoles, y el 25 de Marzo de 1728, dispensado, por sus relevantes dotes, del segundo año de prueba, hizo solemne profesion religiosa. Siguió los estudios superiores en los colegios de Chieti y Francavilla, y en 1734 ordenóse de sacerdote.

Muy celoso por la salvacion de las almas, dedicóse con apostólico ardor á ejercer el ministerio sacerdotal de la confesion y predicacion. Hombre de fe sincera y de abnegacion profunda, consiguió muchas veces de Dios prodigios que sirvieron para confirmar solemnemente el buen fruto de sus apostólicas fatigas en los Abruzzos, en Ancona, en Lugo, en Nápoles y en otras partes.

En todas ellas brillaba en sus sermones una marcada caridad por los pobres, y en donde quiera que se presentaba se le acogía como ángel consolador de los afligidos y de los oprimidos.

Rico de méritos y en medio de las bendiciones de todos, murió el 15 de Julio de 1766 en el Colegio de PP. Escolapios en Campi, lugar situado á poca distancia de Lecce, á la caída de la tarde, como muchas veces él lo había predicho.

Numerosos fueron los prodigios obrados por Dios por intercesion de su Siervo, nueva gloria de la Orden de San José de Calasanz.

Antes de ahora he escrito ya á usted que la Congregacion de Propaganda Fide había determinado fundar una nueva Mision en la vasta provincia de Assam, en las Indias Orientales, cerca de la gran cadena de montes del Himalaya y en los confines del Tibet.

Hoy han partido de Roma para Brindis, en donde se embarcarán para Bombay y Calcuta, cuatro misioneros de la *Sociedad Católica Instructiva*, nuevo instituto religioso fundado recientemente en Roma, al cual la Santa Sede ha confiado las Misiones del Assam. De los cuatro religiosos mencionados, tudesco todos, dos son sacerdotes y los otros dos hermanos legos. Son precursores de otros compañeros suyos, y se dirigen á Schillong, ciudad del Assam, elegida como centro de la nueva Mision, á fin de preparar en ella todo lo necesario, la iglesia, el convento, etc., etc., con el objeto de instalar allí la primera estacion. El despido de esos primeros misioneros del Assam ha sido muy conmovedor.

Se espera en Roma para dentro de algunas semanas al señor Vergara Albano, enviado extraordinario de la República de Chile en el Vaticano, que viene para arreglar algunas cuestiones de carácter eclesiástico suscitadas por aquella República. Entre esas cuestiones creo que figura principalmente la de los cementerios. Es posible que se trate tambien de la cuestion de ereccion de dos nuevas diócesis en Chile.

La francmasoneria italiana está furiosa á causa de la cristiana muerte del duque de Aosta y de los espléndidos funerales religiosos que, en consideracion á esa circunstancia, se han celebrado en Turín por dicho príncipe, con asistencia de todo el clero de aquella ciudad y de gran multitud de fieles.

Los periódicos francmasónicos liberales gritan con satánica indignacion que «Turín se ha convertido en una gran sacristía». *La Capitale* llega hasta el punto de prorrumpir en poco veladas amenazas contra la casa de Saboya por ese hecho, recordando que la dinastía de Braganza, del Brasil, ha sido destronada (como suponen ciertos periódicos liberales francmasónicos), gracias al clericalismo de la princesa heredera. Y no se ha procesado ni secuestrado á *La Capitale*.

El gobierno italiano ha dado un gran paso más en Abisinia, haciendo acupar por cinco mil soldados la capital del Tigre, Adua, que han abandonado Ras Alula y Ras Mangascia, presunto heredero del Nego Juan. Nadie, ni siquiera los liberales, ha aplaudido esta nueva empresa del señor Crispi, que todo el mundo juzga imprudente y peligrosa para el porvenir.—P.

Roma 30 de Enero de 1890

CORREO DE AYER.

MADRID 8 DE FEBRERO.

A propósito de la muerte del Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de Segovia, escribe nuestro querido compañero *La Region* de Salamanca:

«No ha muchos años que como Magistral de esta santa Basílica, edificaba á los fieles con unos sermones en que los elevados pensamientos corrían parejas con la hermosísima diction castiza, y la profundidad de la doctrina con la suave uncion evangélica en que estaban impregnados sus discursos. Es lástima que no estén coleccionados, porque formarían un admirable conjunto, que podía ofrecerse como monumento de la elevada, majestuosa y grave oratoria sagrada castellana. Reunía á todas las dotes internas del predicador, las exteriores que tanto valor y realce dan á la elocuencia del púlpito.

Hace muchos años que la enfermedad crónica que padecía le tenía apartado de la sagrada Catedral: hoy la muerte priva al rebaño segoviano de la solícitud del amoroso pastor. Encomiéndenle á Dios nuestros lectores, así como nosotros lo hacemos, y reciban el más sentido pésame la respetable familia del ilustre finado, y especialmente la señora doña Antonia García Fernandez y nuestro querido y respetable amigo D. Juan Sanchez del Campo.»

—En el Ayuntamiento de Oviedo habiendo un señor Alas que escribe con el pseudónimo de *Clarín*, hechó manifestaciones de indiferentismo religioso, promovióse una sesion algo acalorada en la que varios señores concejales hicieron protestas de Catolicismo que dejaron turulado al desafinado *Clarín*. Pilatos, digo, el Presidente tocó la campanilla para que no resultara ser imponente manifestacion de la casi totalidad de señores concejales aquella protestacion de Fe.

—Los vecinos y feligreses de la parroquia de Santiago, de Alba de Tormes, han dirigido atenta solícitud al ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis, en la que se comprometen á sostener por su cuenta el culto en la citada parroquia, que ha sido cerrada despues de diez siglos de existencia.

— Habiendo recibido el Excmo. Sr. Arzobispo de Valladolid oficio del Nuncio de Su Santidad, comunicándole haber sido preconizado para la Metropolitana de Sevilla, ha precedido el Cabildo de Valladolid al nombramiento de Vicario Capitular, siendo elegido D. Urbano Ferreiroa.

— Uno de estos últimos días se ha acercado á la Sagrada Mesa, recibiendo fervorosamente la Sagrada Comunión, un sujeto conocidísimo en Murcia por su claro talento y nada comun instrucción, pero más todavía por su elevado rango jerárquico en la masonería, á la que con el grado 33 ha venido sirviendo largos años con incansable actividad y celo.

Acompañaron al converso en tan piadoso acto su virtuosa esposa é hijos.

— Dice un periódico de Alcoy, que á consecuencia de la considerable cantidad de nieve caída sobre aquella población durante todo el día del pasado sábado y especialmente en la madrugada del domingo, y del recio vendabal que siguió á este fenómeno atmosférico, han quedado totalmente destruidas todas las instalaciones telefónicas de dicha ciudad y las de Beniloba y Penáguila.

Se calculan en unos trescientos los hilos inutilizados por el viento y el peso de la nieve, y en más de cincuenta los postes destruidos, representando todo ello, aproximadamente, un perjuicio de más de diez mil pesetas.

— El pequeño buque submarino *Goubet* ha hecho nuevas experiencias en Cherburgo, permaneciendo cuatro ó cinco horas sumergido á una profundidad de cuatro á cinco metros.

No ha hecho como el *Peral* experiencias de carácter militar. Su reducida capacidad no le permite disponer de los poderosos medios de ataque que lleva consigo el submarino español.

— En el arsenal de la Carraca ha sido botado al agua un nuevo buque que viene á aumentar el número de los de moderna construcción de nuestra escuadra.

Se puso la quilla de este buque el 24 de Julio de 1887.

Sus dimensiones son: eslora, 57'616 metros; manga, 4'114; puntal, 5'029; calado medio, 11'6; toneladas de desplazamiento 1.030.

Llevará el siguiente armamento: seis cañones de á 12, colocados en repisas salientes; cuatro de tiro rápido de á seis libras; cuatro ametralladoras Nordenfolt y tres tubos lanza torpedos, dos á proa y uno á popa, en dirección á la quilla.

Las embarcaciones menores serán, lancha de vapor, bote salva-vidas, bote de ingladillo y chinchorro.

Las máquinas serán de fuerza de no menos de 1.600 caballos de tiro natural y 2.200 indicados; horizontales y de triple expansion.

Este barco se ha construido de acero. Una de sus partes más importantes quizás es la cubierta protectora que resguarda la máquina y se extiende hacia proa y popa. Está compuesta de dos chapas de acero, unidas estrechamente, y de las que cada pie cuadrado viene á pesar 50 libras.

El nuevo crucero *Marques de la Ensenada* es del mismo tipo que el *Isla de Cuba* y el *Isla de Luzon*, construidos en Inglaterra.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

En la Universidad Gregoriana de Roma se han conferido durante el último curso 40 grados de Doctor, 37 de Licenciado y 47 de Bachiller en Sagrada Teología; 16, 12 y 20 respectivamente en derecho canónico, y 37, 34 y 62 en la Facultad de Filosofía. Se han distinguido principalmente los alumnos de los Seminarios belga, lombardo de la América del Sur y los religiosos Oblatos de María.

— He aquí lo que dice *Le Temps*, periódico liberal, francés y protestante de la Iglesia y del Papa, considerados como influencias sociales:

«Sería preciso ser fanático empedernido para presenciar, sin sentir gran simpatía, los esfuerzos que hace la Iglesia católica para conseguir la reforma de abusos del egoísmo, la disminución de las necesidades de la vida, el alivio de las miserias, el mejoramiento del estado social, y no es posible escuchar sin emoción y respeto los consejos que da respecto á esos puntos importantes por la boca de su Jefe Supremo.»

Le Temps proclama la gran solicitud de Leon XIII para mejorar la condición moral y material de la clase obrera, y para conseguir que se establezcan relaciones pacíficas y aun afectuosas entre los obreros y sus amos, y proclama igualmente que la influencia de la religión es saludable y que la autoridad de Leon XIII es grande.

— En todas partes cuecen habas.

El presbítero M. Bezières, párroco de Altier (departamento de la Lozère), ha sido condenado conforme al Código penal francés, ó mejor dicho, conforme á la arbitrariedad de M. Thevenet, por estas palabras dirigidas á los fieles: «Si estuvieseis

ya en vuestro lecho de muerte, ¿queríais haber dado vuestros votos á hombres que hubiesen suprimido las asignaciones de los sacerdotes, arrojado á Dios y la doctrina cristiana de las escuelas, y retirado los sacerdotes de las filas del ejército y de los buques de nuestra armada?»

— Son notables las sigientes palabras de monsieur Féron, en una reunión política de Rochefort: «Debe respetarse á los católicos en sus creencias. Dicen los sacerdotes que los liberales impedirán á los fieles que practiquen su religión.

El que lo hiciese, no sería liberal, sino un miserable, y si alguien pensase mañana en prohibir á los católicos la práctica de su religión, yo, que soy libre pensador, me uniría á los católicos para defender sus derechos.»

Lo que prueba que no los más avanzados son siempre los más liberales.

— Mr. de Beaune, Subprefecto de Semur, se ha suicidado hace poco, arrojándose á un pozo. Había presidido con gran celo la expulsión de los dominicos de Flavigni.

— El jefe del Gobierno del Brasil, Fonseca, ha sido elegido Gran Maestro de la Masonería de la República.

Bien ha ganado el puesto á que le elevan los masones, agradecidos por las campañas de persecución religiosa que sostiene el nuevo Gobierno del Brasil, tan compenetrado y unido con las logias.

¿Querrán decirnos todavía los hermanos tres puntos que la Masonería es una asociación meramente benéfica, sin objeto alguno político ni religioso?

— Se están practicando en Bélgica las diligencias para la beatificación del venerable P. Idebalde van der Gracht, abad cisterciense que fué en el monasterio de las Dunas en el siglo XII. Su cadáver se ha encontrado incorrupto, después de setecientos años de haber sido enterrado.

— Hace veinte años que en la iglesia de San Eusebio, en Roma, dos oficiales extranjeros hacían los ejercicios espirituales, dirigidos por un Padre jesuita. El uno era austriaco y frances el otro; el primero teniente de caballería; el segundo capitán de zuavos pontificios. Ambos se encuentran de nuevo en Roma al cabo de veinte años, pero en condiciones muy diferentes.

El teniente austriaco es ahora Cardenal y Arzobispo de Praga; el capitán de zuavos franceses acaba de ser elegido general de la Orden de la Tropa.

— En la noche del 22 de Noviembre, el maestro comunal de Veix y otro amigo suyo dispararon un tiro de escopeta, cada uno, á la cruz de piedra que está en la plaza de la iglesia.

Este sacrilego atentado fué denunciado por el Sr. Obispo de Tulle ante el Tribunal, pero éste declaró que el hecho no era punible.

Ya se ve: como el insulto á Dios no se halla castigado en el Código, pueden los librepensadores insultarle pública é impunemente.

— Los rendimientos que obtuvo la Compañía del Canal de Suez por el tránsito de los 278 buques que lo cruzaron, ascendió en el mes de Enero á la cantidad de 5 530.000 francos. En igual período del año anterior percibió la Compañía 5.449.292'26 francos, que devengaron los 312 buques que atravesaron el Canal.

— En Madagascar se está construyendo un centro astronómico y meteorológico de suma importancia, cuyas obras avanzan con mucha rapidez bajo la dirección del P. Colin, de la Compañía de Jesús, el cual dirige también la instalación definitiva de los instrumentos y hace observaciones meteorológicas y astronómicas.

— *The Standard* publica un despacho de Hamburgo diciendo que han sido robados en un vapor, que procedente del Rio de la Plata se dirigía á Europa, varios paquetes que contenían valores por la suma de ochocientos mil francos.

— Ha fallecido en Veracruz un galleguito que era tenido por el europeo más rico de la República Mexicana; en pasta de oro y plata tenía dos millones de pesos y gran cantidad de fincas; deja un legado de 100 000 duros á la catedral de Santiago en la que fué monaguillo cuando muchacho.

— El príncipe de Bismarck ha dado, según dice un diario extranjero, todo género de seguridades de que las Misiones católicas serán libres para establecerse en los pueblos colocados bajo la protección alemana.

De modo que los Jesuitas expulsados del Imperio podrán ir libremente á las colonias, para que en Alemania se verifique también aquello de Gambetta, de que el anti-catolicismo no es artículo de exportación.

— Una nueva y curiosa aplicación de la fotografía instantánea se ha hecho en Bélgica en las últimas maniobras celebradas en aquel país.

El general Vander Smisen tenía prevenidas ciertas disposiciones y precauciones para la ejecución de los movimientos tácticos; pero después de obtenidas las fotografías de todos ellos, el general vió

por ellas que no habían sido cumplidas varias órdenes suyas, puesto que la luz no las había grabado en el cristal de la cámara oscura.

Escusado es decir que Vander Smisen impuso los castigos consiguientes á las faltas y descuidos de oficiales y soldados, revelados por la indiscreta fotografía.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 9 (á las 8 noche).

El marques de Beauvoir ha recibido un telegrama de la condesa de Paris, fechado en Sanlúcar de Barrameda, diciéndole:

«Os doy las más expresivas gracias de haberme dado noticias de mi hijo, de quien estoy segura que siempre cumplirá con su deber.»

Este despacho ha sido comunicado hoy al duque de Orleans. Este ha dirigido una carta al presidente de la República, recordándole que si es nieto del gran Carnot, él era el nieto de Bearnais.

Parece que la ley de reclutamiento de ejército de 15 de Junio de 1889 no prevé el caso de exceptuar de servir en el ejército á los hijos de los pretendientes.

Los abogados defensores del duque se apoyarán en la contradicción que existe entre dicha ley y la de expulsión para hacer una brillante defensa de su cliente.

El duque continúa en la Conserjería. Se queja de que siente mucho frío.

Sofía 9.—Está fuera de toda duda que Panitza debía asesinar por su propia mano al príncipe Fernando de Bulgaria y secundar á los paisanos rusos en el movimiento revolucionario incitados por el manifiesto de Zankovo publicado en Belgrado. Añadía Panitza que entonces Rusia ocuparía la Bulgaria en Marzo próximo.

Asimismo los documentos hallados en el registro practicado en el domicilio de Panitza comprueban la complicidad de los comités rusos, cuya correspondencia con los conjurados búlgaros demuestra también que Fitrovo embajador ruso en Bukarest, tenía para los conspiradores, un crédito abierto en un banco extranjero, por la suma de 600,000 francos.

El príncipe Fernando, ha reunido el consejo de ministros, á los que ha manifestado que está dispuesto á abdicar el trono de Bulgaria, en vista de la agitación del país, y de la falta de confianza en el ejército.

El primer ministro Stanbulow ha tranquilizado al príncipe, asegurándole que únicamente se trataba de un puñado de perdidos, comprados con el oro ruso.

Viena 9.—Carece de fundamento la noticia telegráfica al *Imparcial* referente á disturbios en ésta.

Lisboa 9.—La asociación comercial ha celebrado un consejo de honor para juzgar la conducta del cónsul de Inglaterra en esta ciudad, acordando que merece ser expulsado.

Madrid 10 (á las 10 madrugada).

Asegúrase que en el Consejo de ministros celebrado anoche se ha acordado una combinación de gobernadores civiles y el nombramiento del señor Rada y Delgado para la dirección general de establecimientos penales, habiéndose ocupado también de una combinación de altos empleados del ministerio de Hacienda pasando el señor Gimeno Lerma á la subsecretaría de dicho ministerio y entrando á la dirección de contencioso administrativo el señor Quiroga Ballesteros, sin embargo no ha quedado aun resuelto entre ambos.

El ministro de Ultramar, señor Becerra dió cuenta del estado de la isla de Cuba, donde ha sido descubierta otra defraudación de 300.000 duros.

Propuso el señor Becerra que se reintegraran al intendente general de la isla las grandes atribuciones que tenía antes, al objeto de que así puedan perseguir la inmoralidad, aplazándose tomar acuerdo definitivo acerca de esta petición hasta haber consultado con el nuevo Capitán general de la isla.

Lisboa 10.—Prosiguen las manifestaciones populares en esta ciudad, en Coimbra y en Oporto.

Ayer se celebró una manifestación dedicada al ayuntamiento de Lisboa en señal de gracias por haber designado algunas calles con los nombres de los exploradores portugueses en el Africa.

En el jardín zoológico se ha celebrado con la asistencia de inmenso gentío una festival á beneficio de la suscripción nacional, abierta por la construcción de buques de guerra.

El Gobierno piensa construir cruceros para la defensa de las costas del Africa que pertenecen á Portugal.

La asociación comercial de Lisboa ha recibido un despacho de los comerciantes de la Guinea portuguesa, adhiriéndose á la guerra comercial contra Inglaterra.

GACETILLA LOCAL.

Por noticia telegráfica llegada estos días sabemos que Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII se halla hondamente afligido por un grave pesar de familia. Su hermano, el Eminentísimo y Reverendísimo Cardenal José Pecci, á quien en acto solemne declaró amar con entrañable afecto, ha fallecido en Roma el día 8 del actual.

EL ANCORÁ, en su nombre y en el de todos sus amigos, eleva condolida á los pies de Su Santidad el más respetuoso pésame.

La colonia obrera balear residente en el vecino principado de Barcelona, ha fundado una sociedad de socorros mutuos denominada *La Unión Balear*, y sólo se compone de individuos, de ambos sexos, naturales de Mallorca, Menorca é Ibiza.

Lo celebramos por el humanitario pensamiento que han concebido nuestros paisanos. Si, como es de esperar, los socios se cobijan á la sombra de la bandera del catolicismo, cuya divina institucion es la madre que engendra, inspira y fomenta la verdadera virtud de la caridad, su obra producirá sazonados frutos, y prosperará á través de las vicisitudes que hacen penosa y triste la vida del pobre obrero.

EL ANCORÁ abriga la grata esperanza de que los dignos hijos que componen la colonia Balear en la católica ciudad Condal, darán una prueba pública y elocuente de sus creencias religiosas, de su fe y de su piedad, cimientos sobre los cuales deben edificarse todas las sociedades que tengan el carácter de socorro mutuo entre los asociados. Háganlo así nuestros paisanos, y pueden estar seguros de que su Sociedad seguirá una marcha floreciente por la senda de la prosperidad, y sus intereses serán como inagotables manantiales de riqueza para socorrer las necesidades que se consignan en sus Estatutos.

Una seccion de señoras piadosas ha salido á recorrer las calles de esta ciudad en busca de donativos para la tómbola con que las Hermanitas de los Pobres se proponen el caritativo objeto de que días atrás hablamos.

A juzgar por los óbolos que ya se han recogido, es de esperar que se obtendrá un satisfactorio resultado, y que no en vano se habrá apelado á los sentimientos caritativos de este vecindario.

No nos hagamos sordos á los toques de la caridad, que Dios remunerará con largueza nuestro desprendimiento en favor del benéfico asilo de las Hermanitas de los Pobres.

Aviso á los interesados.

El Coronel del Regimiento infantería Reserva de Inca hace presente á los individuos de dicho batallon pertenecientes al reemplazo de 1881 la necesidad de su presentacion en aquella villa con objeto de recoger las licencias absolutas y alcances que á cada uno correspondan. En el caso de que alguno tenga impedimento legal para presentarse, puede formular instancia á dicho Jefe cursada por la Alcaldía en solicitud de su licencia y alcances.

La Direccion general de Correos y Telégrafos, con objeto de dificultar la posibilidad de que los valores puedan ser sustraídos de las cartas, ha resuelto establecer, como obligatorio, el precinto en las cartas de valores declarados.

Desde 1.º de Marzo próximo todas las cartas de dicha clase deberán ir precintadas con arreglo á los modelos que las oficinas de correos mostrarán á los interesados.

En las inmediaciones del pueblo de Sineu una pareja de carabineros verificó una aprehension de tabaco de contrabando, consistente en tres bultos, los cuales fueron conducidos á la Comandancia del mismo cuerpo en esta capital.

De nuevo se reunirá mañana á las diez de la misma el Tribunal del Jurado para juzgar á Miguel Obrador y Mayol, acusado del delito de expedicion de moneda y billetes de Banco falsos.

Ha sido nombrado capellan de la Cárcel de este partido, interinamente, D. José Ribera.

El vapor *Isleño*, que vino ayer de Barcelona, fué portador de 100.000 duros del busto de D. Alfonso XIII, destinados á la Sucursal del Banco de España de esta provincia.

Desde mañana todos los juéves se vacunará gratuitamente á cuantas personas se presenten á dicho objeto en la casa de Socorro del Ayuntamiento, plaza de Santa Eulalia.

La produccion total de café en todas las naciones productoras, en el año 1888-89 subió á 11.500.000 sacos, y el consumo á 11.000.000 sacos.

En sustitucion del vapor *Isleño*, que desde mañana ha de hacer los viajes á Valencia, salió ayer tarde para Barcelona el *Bellver*. Se llevó la correspondencia y 49 pasajeros.

Para Marsella salió el *Lulio*, que va allí con objeto de cambiar sus calderas y hélice.

Para el mismo punto salió el vapor francés *Sampierre*, con cargamento de vino.

A las ocho y media de esta mañana ha llegado de Alicante é Ibiza el *Union*. Ha traído la correspondencia de ambos puntos y 18 pasajeros, entre éstos algunos individuos de tropa.

La Harinera Mallorquina

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 22 de los Estatutos la Junta de Gobierno de esta compañía convoca á la general para celebrar la sesion ordinaria del corriente año el día 16 del mes de Febrero á las once de la mañana en el local que ocupan las oficinas.

A tenor de lo prescrito en el artículo 25 de dichos Estatutos los tenedores de acciones que deseen asistir á la sesion, deberán depositar precisamente sus títulos en la caja social y á este fin quedan señalados los días 14 y 15 del indicado mes de diez á doce de la mañana en las oficinas de la sociedad, recibiendo los deponentes con el oportuno resguardo su papeleta de asistencia.

Todo lo cual se hace público para que llegue á noticia de los señores accionistas.

Palma 30 de Enero de 1890.—El Presidente, Manuel Salas.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El vocal secretario, Manuel Guasp.

Alquiler.

Se alquila un segundo piso de la casa núm. 31 de la calle de S. Jaime.

En el principal informarán. 3-3

A LOS CURAS-PARROCOS.

En la *Librería de Propaganda Católica*,—Call, 1,—se expenden estados apropiados para la formacion de los libros de Matriculas Parroquiales, según está prevenido por el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis.



Diríjanse los pedidos á E. Lamolla.—LERIDA.

A VISO.

Los tarros de PUM! no son legítimos si no llevan en el cuello el precinto y una etiqueta con la firma y rúbrica del fabricante. El abuso cometido por aquellos que aprovechando el inmenso éxito de la marca PUM! han adquirido cierto número de tarros vacíos y expendido en éstos imitaciones groseras, obliga á su inventor á llamar la atención del numeroso público que le favorece con sus encargos.

Los gamacistas dicen que las han leído con satisfacción.

El Sr. Martos ha felicitado al señor Cánovas.

Los reformistas se han visto contrariados.

Madrid 10, á la 10'30 n.

La minoría coalicionista asistirá mañana á la asamblea republicana.

Mañana se apoyará una proposición prorrogando el plazo para las redenciones de los quintos.

Madrid 11, á las 11'30 m.

Lotería.—En el sorteo verificado hoy han salido premiados los números
 9,263 6,270 12,837 12,092 14,068
 7,364 1,378 12,659 14,332 5,965
 4,151 16,742 1,859 14,164 3,960
 13,502 1,694 11,507 17,802.

Banco de España

Sucursal en Palma

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 74 de los Estatutos, esta Sucursal celebrará Junta general ordinaria de señores Accionistas el día 16 del corriente á las doce de la mañana.

Las papeletas de asistencia á dicho acto se facilitarán en la Secretaría ocho días antes del señalado para la celebración.

En la portería de esta Sucursal queda expuesta la lista de señores accionistas, con derecho de concurrir á la Junta.

Palma 1.º de Febrero de 1890.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

Cambio Mallorquin

La junta de Gobierno de esta sociedad ha acordado convocar á la general ordinaria para el día 16 de Febrero próximo á las doce de su mañana, en el local que ocupan las oficinas, á los efectos prevenidos en el artículo 17 de los Estatutos.

En la secretaria se hallará expuesta al público la lista de los señores accionistas que tienen derecho á votar, debiéndose presentar las personas que han de concurrir, á recoger la papeleta de asistencia con la debida anticipación.

Se hace presente que, con arreglo al párrafo 1.º del artículo 21 de los Estatutos, las cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la celebración de la junta.

Palma 29 de Enero de 1890.—Por el Cambio Mallorquin, El director gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.—P. A. J. de G., el secretario, Antonio Valenti.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10, á las 10'15 m.

Senado.—Terminó la discusión del articulado de la ley de empleados.

Congreso.—Continuaron las enmiendas sobre el artículo noveno del sufragio. Despues combatieron el presupuesto de ingresos los señores Cosgayan y La Iglesia.

El Sr. Gamazo presentará una enmienda.

Madrid 10, á la 10'16 n.

El Sr. Cánovas ha declarado que repetirá en el Congreso las declaraciones que hizo ayer.

Los ministeriales las elogian y afianzan la política sosegada.

Los señores Martínez Campos y Duque de Tetuan se muestran satisfechos.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	120'00
Cambio Mallorquin	86'00
Ferro-carriles de Mallorca	63'50
Alumbrado por Gas	140'00
Harinera Mallorquina	106'00
MADRID.	
4 p ^o interior	74'55
4 p ^o amortizable	88'50
Billetes hipotecarios de Cuba	106'25
Banco de España	402'50
Tabacos	106'00
BARCELONA.	
4 p ^o perpetuo interior	74'50
4 p ^o perpetuo exterior	76'27
4 p ^o amortizable	0'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	106'50
Banco Hispano-Colonial	60'15
Ferro-carriles del Norte	81'75
PARIS.	
4 p ^o Español	72'62
Panamá	65'00